

deux debout au milieu des splendeurs dévoilées du grand salon de Villiers.

A dire le vrai, elle avait lieu d'être satisfaite de son œuvre ; et les yeux du maître, eussent-ils été les plus difficiles du monde, n'eussent pu y trouver à redire. Guy, sans y penser beaucoup, avait un goût très-sûr et un œil sensible à l'harmonie des objets qui l'entouraient, plus encore qu'à leur magnificence ; ici, tout le satisfaisait.

La vicomtesse, avec un art infini, avait su dissimuler les traces légères qu'avait laissées dans quelques parties du mobilier le goût des premières années de ce siècle ; elle avait, au contraire, exhumé les richesses d'un passé plus lointain, enfouies dans toutes les vieilles armoires du château, et une foule d'objets qui n'eussent point été appréciés peut-être par le feu marquis de Villiers, ni même par sa femme, étaient maintenant remis en lumière, et s'harmonisaient à merveille avec les antiques boiseries et les somptueuses dorures qui les entouraient ; tandis que les tableaux, les vases remplis de fleurs, les riches tapis sur toutes les tables, les meubles placés et pour ainsi dire groupés de façon à ôter à cette vaste pièce son aspect jadis trop formel, donnaient à tout ce qui environnait Guy un air d'habitation et de vie entièrement nouveau dont l'impression lui était particulièrement agréable. Le grand salon, si triste et si froid à ses yeux jusqu'alors, avait pris tout d'un coup une physionomie qui, sans trop savoir pourquoi, lui rappelait celle du petit salon du chalet, et réveillait en lui la même sensation de bien-être ; mais, ici, se trouvaient en outre les proportions grandioses et la splendeur du luxe ainsi que celle des arts, en sorte que, plus qu'il ne s'y attendait lui-même, il put se déclarer reconnaissant et satisfait. La vicomtesse eut dans sa plénitude le succès auquel elle avait prétendu.

—Et maintenant, ma chère cousine, dit Guy en lui baisant la main, comment puis-je vous témoigner ma reconnaissance ? Y a-t-il encore quelque chose ici que vous puissiez faire pour...—il se reprit, —y a-t-il quelque chose que je puisse faire pour vous ?

—Mais oui, puisque vous me le demandez, oui, assurément, mon cher enfant, répondit la vicomtesse sans hésiter. Il y a encore une chose que je veux obtenir, une chose que je suis disposée, je dirai *décidé* à faire pour vous.

Guy eut un petit mouvement d'inquiétude ; mais enfin, sa première concession n'ayant pas trop mal tourné, il se résigna à laisser la vicomtesse lui expliquer son idée, et ils passèrent ensemble du salon sur la terrasse.

Le printemps était venu ; les lilas embaumaient l'air, les fleurs